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Beginn 19: 36 Uhr  

TOP 1: Begrüßung  

Teilnehmer: Pater Alex George, Frau Behme, Herr Fath, Herr Fleischhauer, Frau Freese, Frau Köppelmann, 
Frau Krabiell, Frau Marschall-Langemann, Frau Montag, Herr Raupach, Frau Röver, Frau Voges 

Entschuldigt: Herr Schlichtmann 

TOP 2: Geistlicher Impuls (Stefan Fleischhauer)  

Gedanken zur Krise in der Kirche und der Frage „Sollen oder müssen sich zeitgemäße gesellschaftliche 
Gepflogenheiten in der Kirche widerspiegeln“. 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung und ggf. Änderung  

Das Gremium ist beschlussfähig, das Protokoll wir in Abwesenheit von Herrn Schlichtmann von Frau 
Behme übernommen. 

TOP 4:  Berichte aus den Gremien und der Gemeinde – Dekanatspastoralrat, Kirchenvorstand 
(01.06.2021), Gemeindereferentin 

 Frau Behme berichtet vom „Synodalen Tag“, der am 29.05.2021 online stattfand. Vgl. das KV-
Protokoll vom 1.6. und den dort hinterlegten Bericht von Herrn Günther Wolters. 

 Frau Marschall-Langemann berichtet von der KV-Sitzung. Neben Sanierungsprojekten und 
Neuanschaffungen für die einzelnen Kirchenstandorte wurde das Programm „Zukunftsräume“ des 
Bistums Hildesheim vorgestellt, das in 5 Phasen die Immobilien der einzelnen Pfarrgemeinden in 
den Blick nimmt, da das Bistum langfristig nur ca. 50% der Immobilen des Bistums wird halten 
können. 

Details hierzu können dem folgenden Flyer entnommen werden: https://www.bistum-
hildesheim.de/fileadmin/dateien/PDFs/zukunftsraeume/broschuere-zukunftsraeume-
immobilienprozess-es.pdf 

Dem Vorbereitungsteam, das in Phase 0 die diesbezüglichen Unterlagen aus Hildesheim sichten 
und der Gemeinde vorstellen soll, gehören aus dem PGR Hr. Fleischhauer (Vechelde) und Fr. 
Marschall-Langemann (Wendeburg) an. Es wird überlegt, ob aus dem KV neben Herrn Heine 
(Wendeburg) noch Herr Montag (Lehndorf) darin mitarbeiten könnte, um alle Gemeindeteile 
abzudecken. Startschuss für gesamte Aktion „Zukunftsräume“ wird erst 2022 sein. 

 Das Pfarrfest 2022 wurde auf den 18.09 gelegt. 
 Frau Petrowski hat die Reha beendet, ist jedoch noch nicht arbeitsfähig. 
 Pfarrer Drabik wird am 15.6. operiert und ist dann bis Ende Juni krankgeschrieben 
 Gemeinsamer Brief des ÜPE-Bereichs an das Generalvikariat: Durch diverse krankheitsbedingte 

Ausfälle (Fr. Petrowski, Fr. Skrzypek, Pfr. Drabik) soll um mehr Stunden für verbliebene 
Sekretariatsmitarbeiterinnen sowie um jemanden für die Urlaubsvertretung gebeten werden. Ein 
erster Entwurf liegt vor, dieser wird jedoch noch überarbeitet. 

TOP 5: Neustart in die Normalität – was ist wieder möglich und was wollen wir 

 Diskussion in drei Gruppenräumen, was wir uns hierzu wünschen: 

Kinder und Jugendliche:  
Gruppenstunden sollen wieder starten (Erstkommunionvorbereitung ist bereits gestartet) 

Senioren:   
Chorgesang, Kirchenkaffee, Altenkreis, Familiengottesdienst, „Church-is-open“-Party 
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Allgemein:  
Plausch bei Kaffee und Sekt, Open-Air-Gottesdienst mit Gesang, Event um die Kirche herum 
(Funkenflug), Konzert 

 Vereinbart wird ein erstes Event am Wochenende 17./18.7.: Gottesdienst mit Reisesegen. Dieser 
GoDi soll bereits angekündigt werden; die Ausgestaltung wird am 15.7. abgesprochen und obliegt 
im Zweifelsfall den Freiwilligen vor Ort. 

 Weitere Events sollen erst nach den Ferien folgen, wenn verlässliche Zahlen vorliegen. Das nächste 
Event wäre somit das Pfarrfest am 12.09.21. 

TOP 6: Schwerpunktsetzung in Zeiten von Corona – Stand der Planungen  

 Herr Raupach präsentiert den Stand der Recherchen zu Außenspielgeräten für Lehndorf 
 Hintergrund: Die übrigen Standorte verfügen bereits über Außenspielgeräte, die eine positive 

Außenwirkung haben und Ansatzpunkt für die Kinder- und Jugendarbeit sind. 
 Es wurde eine nicht-repräsentative Befragung der betreffenden Altersgruppen durchgeführt, da die 

Außenspielgeräte etwas für alle Altersgruppen anbieten sollen. Die Standorte der möglichen der 
Spielgeräte wurden geklärt, technische Daten eingeholt sowie Preise und Lieferzeiten ermittelt. 
Standortdetails müssen noch mit den Personen geklärt werden, die die Außenanlagen pflegen.  

 Weiteres Vorgehen: Unter den Gesichtspunkten Wartungsfreundlichkeit, Unterhaltskosten und 
Preis eine „Wünsch-dir-was-Liste“ erstellen und parallel ein Nutzungskonzept mit allen Kinder- und 
Jugendgruppen entwickeln. Damit persönlich beim KV vorstellig werden und mit der zusagten 
Summe erste Geräte anschaffen. Weitere Geräte könnten über den Förderverein sowie über 
externe Sponsoren angeschafft werden. 

TOP 7: Pfarrversammlung – Konkretisierung der Planungen 

 Die Pfarrversammlung soll am ersten Wochenende im Oktober stattfinden. Tagesordnungspunkt 
wurde für höhere Planungssicherheit auf den 15.7. verschoben. 

TOP 8:  Newsletter – kurze Evaluation 

 Die detaillierte Evaluation wurde auf den Herbst verschoben.  
 Aktuell knapp über 90 Nutzer. Erscheinen einmal im Monat ist OK. Geistlicher Impuls ist nicht 

unbedingt erforderlich.  
 Der „Kleine Pfarrbrief“ mit allen Terminen erscheint alle 14 Tage, aber der für die 2. Hälfte eines 

Monats ist jeweils schon Anfang des Monats fertig, kurzfristig hinzugekommene Termine können 
nicht mehr aufgenommen werden. Idee:  Newsletter so verändern, dass man darüber die 
aktualisierte Terminliste für die zweite Monatshälfte ggf. aktiv herunterladen kann. 

TOP 9:  Verschiedenes  

 Nächste Sitzung ist am 15.7. in Lehndorf in Präsenz.  
 Fr. Köppelmann kümmert sich darum, was nach dem Reisesegen (vgl. Top 5) in Wendeburg sonst 

noch läuft. 
 Der nächste große Pfarrbrief erscheint Ende der Sommerferien.  
 Tod von Pfarrer Leciejewski. Beerdigung findet am 19.6. in Wolfenbüttel statt. Ein Nachruf soll 

online erscheinen. Andrea nimmt als Vertretung des PGR am Requiem teil, sofern die Zahlen es 
zulassen.  

 Frage zur Kommunionfeier: Erlaubt sind 10 Gäste, inklusive Kommunionkind. 

TOP 10: Schlusswort und Schlussgebet  

 Pater Alex beschließt die Sitzung um 21:42 Uhr mit einem Ave Maria. 


